

**SALUD, SIN REMEDIO****Reconoce AMLO fracaso del Insabi**

"En el caso de la salud, lo que me planteas, que tienes toda la razón, ahí no funcionó lo que teníamos pensado", dijo ayer el presidente López Obrador sobre su plan. **Pág. 6**

**SUSTITUYÓ AL SEGURO POPULAR**

# AMLO admite que el Insabi fracasó

**El presidente quiere "izar banderas blancas" al haber federalizado la Salud de 24 estados****RAFAEL RAMÍREZ**

**E**l presidente Andrés Manuel López Obrador reconoció que no funcionó el Instituto de Salud para el Bienestar (Insabi), organismo que instauró al inicio de su sexenio para sustituir al Seguro Popular y brindar servicios sanitarios de calidad a todos los mexicanos.

"En el caso de la salud, lo que me planteas, que tienes toda la razón, ahí no funcionó lo que teníamos pensado. Desde el principio teníamos pensado lo del IMSS-Bienestar porque yo traía la experiencia", respondió ayer en su *mañanera* a pregunta expresa sobre el diseño de administración pública que implementó y que llevó a fracasos y desaparición de organismos como el propio Insabi —creado en este sexenio—, Notimex o Financiera Rural.

El Presidente justificó que una de las razones por las que fracasó el Insabi —que pretendía, entre otras cosas, centralizar los servicios de salud— fue que "hubo muchas resistencias" en los gobiernos de los estados para que avanzara la federalización y aseguró que buscaba que se siguieran distribuyendo los fondos para la salud de manera directa, como se hacía antes.

No obstante, dijo que con el Insabi se tuvieron avances como el poder comprar medicamentos en el extranjero y terminar con el monopolio que tenían algunos laboratorios en el país de vender a sobreprecio los medicamentos al Sector Salud.

"Por eso cuando decidimos comprar medicamentos en el extranjero y se ve que 10 empresas le vendían al Gobierno, el 70 por ciento de todas las medicinas, se nos vinieron encima, fue muy fuerte toda la andanada, fue muy doloroso también, porque ellos tenían también el control de todas las mezclas que se hacen para enfrentar el cáncer", acusó.

Tras comentar que desde joven tuvo la idea de federalizar el sector Salud que, dijo, se había fragmentado con gobiernos anteriores, propuso un sistema sanitario integral.

"Eso es lo que vamos a llevar a cabo en el país, vamos a federalizar de nuevo, para que no solo la federación le entregue el dinero a los estados", explicó.

López Obrador aprovechó para arremeter en contra del Seguro Popular, institución de Salud pública que extinguió al inicio de su gobierno para federalizar el sector.

"El Seguro Popular no era ni seguro ni



PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
<b>El Sol de México</b>	PP-6	11/07/2024	NACIONAL

popular, era entregar el dinero a los estados, y los estados a veces lo manejaban estos fondos muy bien, y había medicamentos y funcionaban los centros de salud y los hospitales, pero en otros casos ese dinero lo usaban para otras actividades, y abandonado por completo el sistema de Salud”.

Finalmente, el Presidente sostuvo que en septiembre, después de seis años de haber prometido que se tendría un sistema de salud de primer mundo, dijo que podrá “izar banderas blancas” al haber federalizado la Salud de 24 estados de la República.

### **El presidente**

López Obrador asegura que el Insabi permitió comprar medicamentos en el extranjero



**ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR**  
PRESIDENTE DE MÉXICO

*“Desde el principio teníamos pensado lo del IMSS-Bienestar porque yo traía la experiencia”*



CORTESÍA PRESIDENCIA

**Andrés Manuel** López Obrador señaló que al inicio del sexenio sólo 10 empresas abastecían medicamentos